



Rudolf Ölz Meisterbäcker GmbH & Co KG
Presseinformation

Dornbirn, 10. Juli 2020

Klimaschutz: Backwärme wird doppelt genutzt Ölz Meisterbäcker erhält zum wiederholten Mal „klimaaktiv“- Auszeichnung

Dornbirn, Wien. Bereits zum fünften Mal erhält das Familienunternehmen Ölz der Meisterbäcker die Auszeichnung „klimaaktiv – dieses Mal für ein Projekt zur Rückgewinnung und Wiederverwendung der Backwärme am Standort Wallenmahd in Dornbirn. Der Dornbirner Backwarenhersteller ist damit das erste Unternehmen Vorarlbergs sowie die einzige Bäckerei Österreichs mit einer fünfmaligen Auszeichnung. Die Klimaschutz-Auszeichnung wird durch das Bundesministerium für Nachhaltigkeit und Tourismus an Betriebe mit hohem Engagement in den Bereichen Klimaschutz, Energieeffizienz und schonendem Umgang mit Ressourcen verliehen.

Einmal mehr darf sich Ölz der Meisterbäcker mit seinen mehr als 900 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern über die Auszeichnung „klimaaktiv“ freuen. Das erfolgreiche Projekt, das im vergangenen Jahr eingereicht wurde, hat die nachhaltige Nutzung der Wärmeenergie zweier Linien für die Herstellung von Toast- und Sandwichbrot zum Ziel. Dabei wird die beim Backen entstehende Abwärme zurückgewonnen und für Raumwärme, Prozesswärme sowie für die Aufbereitung von Warmwasser doppelt genutzt. Konkret bedeutet das, dass die Backofenwärme mit der ein Ölz Toast oder Ölz Sandwich gebacken wurde, ein zweites Mal im Unternehmen für andere Energie nochmals genutzt wird. Ein Beispiel für verantwortungsvollen Umgang mit Ressourcen. Das Bundesministerium für Nachhaltigkeit und Tourismus vergab dafür die Klimaschutz-Auszeichnung „klimaaktiv“ 2019 an Ölz der Meisterbäcker. „Jeder Einzelne und vor allem auch wir als Unternehmen können einen Beitrag zum Klimaschutz leisten“, ist Geschäftsführer und Miteigentümer Mag. Florian Ölz überzeugt und er ergänzt: „Es liegt in unserer Verantwortung, wie wir die Umwelt an die nächste Generation übergeben.“ Der nachhaltige Umgang mit den bestehenden Ressourcen ist deshalb als Unternehmenswert bei Ölz der Meisterbäcker fest verankert. „Der Klimaschutz ist ein wichtiger Teil davon. Daher freuen wir uns sehr, bereits zum fünften Mal diese Auszeichnung zu erhalten“, so Florian Ölz abschließend.

Deutliche Energieeinsparung

Durch das Konzept der Backwärme-Rückgewinnung kann das österreichische Familienunternehmen den Energiebedarf wesentlich reduzieren. „Konkret beträgt die jährliche Einsparung durch das neue System rund 1.019.453 kWh an elektrischer Energie. Dies entspricht einer Einsparung von rund 245 Tonnen CO₂ pro Jahr bzw. dem jährlichen Gasverbrauch von 141 Haushalten“, weiß Florian Rusch, der das Energie Management-Team bei Ölz der Meisterbäcker leitet. Bereits in den letzten Jahren wurden zahlreiche Maßnahmen im Energie-Effizienz-Bereich umgesetzt. „Darunter fallen z. B. Optimierun-



gen zur Wärmerückgewinnung genauso wie des Kältesystems; aber auch energieeffizientere Systeme in den Bereichen Heizung, Lüftung, Klimatisierung, Beleuchtung oder Prozessoptimierungen“, erklärt Florian Rusch.

Der österreichische Marktführer bei Backwaren verfolgt eine langfristige und werteorientierte Unternehmensstrategie. Das beweist Ölz auch bei laufenden und zukünftigen Investitionen – konkret bei der aktuellen Produktionserweiterung ebenfalls am Standort in Dornbirn-Wallenmahn: Neben einer bestmöglichen Flächenverwertung wird auch hier ein Konzept zur nachhaltigen Energienutzung umgesetzt, samt einer rund 1.000 m² großen Photovoltaikanlage oder begrünten Dachflächen.

Factbox Projekt Backwärme-Rückgewinnung

- klimaaktiv-Auszeichnung 2019
- Investitionskosten: rund ¼ Mio. Euro
- Projektlaufzeit: ca 1,5 Jahre
- Energieeinsparung: 1.019.453 kWh/a
- Entspricht: 245 t CO₂ / Jahr bzw. jährlichem Gasverbrauch von 141 Haushalten
- Projektverantwortlicher: Florian Rusch, Leiter Energie Management-Team

Factbox Ölz der Meisterbäcker:

- Ölz der Meisterbäcker ist ein österreichisches Familienunternehmen
- Firmensitz ist in Dornbirn/Vorarlberg
- Ölz der Meisterbäcker ist die Nr. 1 im Bereich Backwaren in Österreich
- Umsatz 2019: 206,4 Mio. Euro
- Exportanteil: 44,5 %
- MitarbeiterInnen: 925 Personen, davon 574 in Vorarlberg
- Klimaaktiv pakt2020 Partner
- Projektpartner klimaaktiv
- 5x Klimaschutz-Auszeichnung „klimaaktiv“: 2011, 2015, 2016, 2017 & 2019
- Teilnehmer des Energie-Effizienz Netzwerks Österreich
- 100 % Grünstrom
- RSPO Mitglied
- Ausgezeichneter Lehrbetrieb
- Vorarlberger Integrationspreis 2017

Fotobeilagen:

Bild 1: Florian Ölz – Ölz der Meisterbäcker

Bildunterschrift: Mag. Florian Ölz, Geschäftsführer und Miteigentümer, zeigt den nachhaltigen Umgang mit Energie-Ressourcen. **Bildquelle:** Ölz der Meisterbäcker

Bild 2: Florian Ölz und Florian Rusch – Ölz der Meisterbäcker

Bildunterschrift: Mag. Florian Ölz, Geschäftsführer und Miteigentümer, sowie Florian Rusch (re), Leiter Energie Management-Team, freuen sich über die bereits fünfte „klimaaktiv“-Auszeichnung für Ölz der Meisterbäcker. **Bildquelle:** Ölz der Meisterbäcker

Bild 3: Grafik Ölz Wärmerückgewinnung

Bildunterschrift: Backwärme wird bei Ölz der Meisterbäcker für Raumwärme, Warmwasser oder Prozesswärme doppelt genutzt. **Bildquelle:** Ölz der Meisterbäcker



Rückfragehinweis:

ppa. Mag. Doris Wendel
Marketingleitung & Pressekoordination
Rudolf Ölz Meisterbäcker GmbH & Co KG
Achstraße 9, A-6850 Dornbirn
Tel.: +43(0)5572/ 3840 – 170
E-Mail: presse@oelz.com